



HOY SE CUMPLEN 87 años de la **expropiación petrolera** que ordenó **Lázaro Cárdenas** y **Pemex** llega en condiciones deplorables: con pérdidas por **620 mil millones de pesos** tan sólo en 2024, siendo la petrolera más endeudada del mundo y una de las peores en cuanto a calificación crediticia.

EL SUEÑO PETROLERO que se disparó con **José López Portillo** terminó siendo una pesadilla a la que el gobierno de **AMLO** le dio todo el impulso... y el dinero. Hoy Pemex no produce más ni mejor, tampoco México es **autosuficiente** y todo pinta que no hay manera de lograrlo. Y lo más grave: **millones y millones de pesos** se van cada día por los ductos de una empresa que se maneja ideológicamente, se exprime irremisiblemente.

UN SOLO EJEMPLO pinta de cuerpo completo a la industria petrolera nacional: la **refinería de Cade-reyta**. La planta se hizo vieja al igual que los campos petroleros y hoy, con un proceso industrial obsoleto, produce gasolina de mala calidad que envenena el área metropolitana de **Monterrey**.

ASÍ QUE en la ceremonia de hoy por el aniversario de la expropiación, sería bueno preguntar: ¿qué celebran?

• • •

PARECE TARDE pero es importante la rectificación del gobierno federal en el tema de los **desaparecidos**. Por años grupos de madres buscadoras, activistas e incluso dentro del mismo gobierno de AMLO se urgió a fortalecer la **estrategia de búsqueda** de desaparecidos pero a cambio hubo descalificación de esos esfuerzos.

LA PRESIDENTA **Claudia Sheinbaum** anunció ayer el fortalecimiento de la **Comisión Nacional de Búsqueda**, de donde fue despedida **Karla Quintana**, una de las principales funcionarias encargadas de darle transparencia y atención a víctimas, pero que incomodó al gobierno porque hacía un trabajo efectivo.

POR FIN se avanzará en la unificación de datos con una **Base Nacional Única de Información Forense** además de una **Plataforma Nacional de Identificación Humana**, así como acelerar las alertas para que de inmediato se emprendan búsquedas y no esperar tres días para hacerlo.

SEGÚN LO ANUNCIADO se equipará el delito de desaparición al de secuestro, para homologar las penas. Parece increíble que hubieran de incrementarse los registros, que llegan a **124 mil personas desaparecidas**, para tomar medidas de mayor fondo.

ES DE ESPERARSE que ese cambio de política venga



acompañado de la sensatez para analizar el problema y que la **4T** deje de victimizarse. El asunto es muy serio como para tratar de sacar raja partidista y usar los mismos argumentos de los gobiernos que tanto critican.

• • •

HOY ES LA CITA de la **Sección Instructora de la Cámara de Diputados** con la justicia... o con la impunidad. Y es que sus cuatro integrantes decidirán si inicia el proceso de desafuero del ex gobernador **Cuauhtémoc Blanco**, acusado en Morelos de malos manejos financieros. Todos los ojos estarán, sin duda, sobre **San Lázaro**.